



さくらの学舎

～学びいっぱい・笑顔いっぱい・やる気いっぱい～

発行日：令和7年6月9日（月）

発行者：校長

☆美里西小学校ホームページ「学校日記」では、子供たちの頑張る姿を紹介していますので、ぜひご覧ください。美里西小ホームページQRコード→



「あいさつ」は心をつなげる大切な「一秒の言葉」

6/3（火）の朝礼では、全校の子供たちみなで「あいさつ」の意味について考えました。

【6年生の感想から】

- * あいさつ(一秒の言葉)は相手とつながりあえる大切な言葉。
- * あいさつをする人、される人、どちらもいい気分になるから、あいさつは大切。
- * この一秒ほどの短い言葉が、これから的人生につながることがある。
- * あいさつ(一秒の言葉)は、自分の気持ちが伝わる言葉。相手に分かってもらうための言葉。
- * 一人あいさつすると、二人うれしくなることに気付いた。



「地域でふれあうあいさつ運動」を通して考えました。

5/26（月）～30（金）までの5日間、東一貫校では「地域でふれあうあいさつ運動」（学校運営協議会主催）を実施しました。子供たちは各地区ごとに参加し、笑顔いっぱい元気なあいさつを交わしました。また、PTA本部を中心とした保護者の皆様、地域の皆様（区長会、民生委員児童委員協議会、青少年健全育成推進協議会、更生保護女性会）に多数ご参加いただき、本当にありがとうございました。



人として一番大切な「心」は目に見えないけれど、「あいさつ」は、「私はあなたがそこにいることを知っているよ」「あなたは私にとって大切な存在です」そんなメッセージをたったの一秒で伝えて、人の心を動かす大きな力があることを子供たちに伝えました。



友達、家族、地域の方々はみんな大切な存在です。「あいさつ」を通して、人を大切に思い、気持ちのこもったやり取りができるよう、学校ではこれからも子供たちに伝えていきます。保護者の皆様、地域の皆様、今後も変わらず子供たちへの声かけ等をよろしくお願ひいたします。

2025 to 2027 EAST(イースト) アクションプラン			
東連携型小中一貫校 学年連携推進会議 詳細説明			
子供の数組	学校の取組	家庭の数組	地域の数組
高い対応	①自分の考え方をもう少し 見直し、自分なりの考え方をもつ て行動する力と、それをもつて行動 する力で、自分なりの意見をもつて 行動する力と、それをもつて行動す る力	②子供が育成しをもつて、 家庭や地域社会に貢献する力と、 それをもつて行動する力と、それをも つて行動する力と、それをもつて行動す る力	③子供が家庭や地域社会に貢 献する力と、それをもつて行動す る力と、それをもつて行動する力と、 それをもつて行動する力と、それをも つて行動する力と、それをもつて行動す る力
豊かな心	①他の人の話を聞く力と、 自分の意見を述べる力と、それをも つて行動する力と、それをもつて行動す る力	②子供が育成しをもつて、 家庭や地域社会に貢献する力と、 それをもつて行動する力と、それをも つて行動する力と、それをもつて行動す る力	③子供が家庭や地域社会に貢 献する力と、それをもつて行動す る力と、それをもつて行動する力と、 それをもつて行動する力と、それをも つて行動する力と、それをもつて行動す る力
たくましい心	①自己正しく安全な生活 を送りながら、自分たちの意見をもつ て行動する力と、それをもつて行動す る力	②家庭全員で、健康で 安全な生活を送る力と、 それをもつて行動する力と、それをも つて行動する力	③家庭全員で、健康で 安全な生活を送る力と、 それをもつて行動する力と、それをも つて行動する力

【地域の協働体】
区長会、民安協、青少年、生徒保護女性会、東一貫校4校PTA

EASTアクションプラン 子供の育ちを応援！			
子供たち立てる目標を学校・家庭・地域みんなで応援しよう！ 第一回校室運営説明会			
 ①自分の考え方をもつて、仲間と協力して積極的に発表し合い ②自分で計算を立て、実感ある学習をします ③自分で立った本を見つけ、読書習慣を身に付けています			
家庭では - 子供の学習に関心をもつて励ましの声をかけましょう - 家庭学習や読書に集中できる団囲気や環境をつくりましょう 地域では - 学習ボランティアとして協力しましょう			
 ①仲間や家族が生き生きと活動する姿を見て、自分も活動を始めます ②誰にもいじめやいじられることなく、自分らしくいられる環境をつくります ③自分たちの意見を尊重し、互いの意見を尊重します 家庭・地域では - 大人が率先してあいさつや感謝の言葉を言いましょう - 子供を見守り気に入る母子があつたら一声かけましょう - 地域行事など子供の居場所づくりを進めましょう			
 ①手のひらで大きな笑顔をもつて、あいさつや感謝の気持ちをもつて伝えます ②誰にもいじめやいじられることなく、自分らしくいられる環境をつくります ③自分たちの意見を尊重し、互いの意見を尊重します 家庭では - 大人が率先してあいさつや感謝の言葉を言いましょう - 子供を見守り気に入る母子があつたら一声かけましょう - 地域行事など子供の居場所づくりを進めましょう 地域では - 安心安全な地域の環境をつくりましょう			

「EASTアクションプラン」 本格始動しました！

学校では5/13(火)に、児童会本部を中心となって、全校の子供たちに「EASTアクションプラン」について説明しました。また、一人一人が意識して行動できるようにと毎月ごとの重点目標を決めて呼びかけをし、さらにはその振り返りも行っています。自分たち(子供たち)のために、保護者の皆様や地域の皆様が温かく、そして力強く応援してくださっていることに感謝の気持ちをもって取り組んでいきます。



西にごた校
区内に全戸配付
家庭の中では、三年間ま
ご家庭の中期間に、貼つ
ご家庭の子供たちを
応援してくださ
い！



子供たちの健康と安全のために…



* 「交通安全教室」(上段左写真)
5/26(月) 全校児童を対象に実施しました。藤岡警察署、市地域安全課の方々にご来校いただき、内輪差実験やダミー実験を通して交通事故の恐ろしさを知り、交通安全への意識を高めることができました。

* 「避難訓練 (地震想定)」
(上段右写真)

6/3(火) 雨天のため校庭への避難訓練は中止でしたが、各教室で緊急放送時の行動や避難経路の確認等をしました。「お・は・し・も」の確認をはじめ、緊急地震速報の着信音を聞いたり、校舎内を歩いて避難方法を確認したり等、避難行動について考える大事な機会となりました。

* 5年生「全国小学生歯みがき大会動画」を活用した授業 (下段左写真)

6/4(水) 5年生では学級活動の時間に、養護教諭による授業をしました。歯ブラシとデンタルフロスを使い、磨き残しのない歯磨きの仕方について改めて確認しました。

* 「栄養士訪問」(下段右写真)

6/5(木) 4年生は、給食の時間に給食センターより栄養士さんにご来校いただき、よく噛んで食べることと健康な体との関係について、教えていただきました。年間を通して全学年でご指導いただく予定です。

学校では、子供たちに「たいせつな いのち」を守るために行動について日常的に話をしています。ご家庭でも、お子さんと健康面、安全面に関する大切なことについて、たくさん話題にしてください。

